



## **El Tigre rescata un punto a pura garra**

Aurora estuvo cerca de amargarle el día a The Strongest, que reaccionó al final e igualó 2 a 2.

**Págs. 6-7**

// FOTO: APC



**Clásico cruceño termina empatado a un gol por lado**

**Págs. 4-5**

**Aramayo gana en el Tour Internacional a Catamarca**

**Pág. 9**



Karatecas bolivianos lucen orgullosos las medallas ganadas.



## Los deportistas mejor pagados de 2023

La revista estadounidense Forbes publicó el listado con las estrellas del deporte que más dinero ganaron en el último tiempo y en el ranking hubo cambios respecto al listado publicado en 2022. Ahora, el nuevo líder es Cristiano Ronaldo, quien sacó provecho de su estancia en Arabia Saudita, en donde defiende los colores del Al-Nassr luego de su presurosa salida del Manchester United.

El portugués gana cerca de \$us 136 millones, según las estimaciones de la revista, especialista en este tipo de asuntos. Su salario anual es actualmente de \$us 46 millones y además tiene ingresos por otros \$us 90 millones por contratos con sponsors y empresas propias. "Las marcas no pueden resistirse a Ronaldo y su enorme base de seguidores: 850 millones de seguidores en Facebook, Instagram y Twitter, más que cualquier otro atleta en el mundo. Binance, un intercambio de criptomonedas, se encuentra entre las últimas incorporaciones a su patrocinio estable", indica el artículo sobre el artillero de 38 años que por segunda vez en la historia se ubica por encima de todos.

### MESSI, SEGUNDO

Segundo aparece Lionel Messi. El argentino alcanza un total de \$us 130 millones, divididos en partes iguales entre ganancias producidas dentro y fuera del terreno de juego. Entre los negocios más suculentos aparecen los patrocinios de Adidas, Budweiser y PepsiCo. Sin embargo, el portal también incluye otros destacados: "Solo su acuerdo con Socios, una plataforma de fanáticos basada en blockchain, le paga aproximadamente \$us

20 millones al año, y las oportunidades deberían seguir llegando después de que llevó a Argentina a una victoria en la Copa del Mundo en diciembre".

En el tercer puesto se ubica otro futbolista: el francés Kylian Mbappé, llamado a ser la próxima gran estrella del fútbol mundial; es el único de los 10 líderes del ranking que tiene menos de 30 años y en apenas 12 meses subió más de 20 posiciones. En 2023 ganará cerca de \$us 120 millones, de los cuales \$us 100 millones se los da el PSG.

### NUEVO RÉCORD

Entre los 10 deportistas que figuran en el ranking acumulan \$us 1.110 millones, lo que significa un nuevo récord, superando el de 2018 (\$us 1.059 millones). Aquel año contó con la particularidad de que se tuvieron en cuenta las ganancias que obtuvo el por entonces boxeador Floyd Mayweather, quien en agosto de 2017 había regresado del retiro para el combate ante el luchador de MMA Conor McGregor en una pelea histórica en todos los aspectos.

Esta nueva marca se debe a la influencia de Arabia Saudita en los deportes. Cristiano Ronaldo, por ejemplo, juega actualmente en el Al-Nassr de ese país, mientras que los golfistas estadounidenses Dustin Johnson y Phil Mickelson, ubicados en el sexto y séptimo lugar, respectivamente, fueron parte de LIV, el nuevo tour saudí de golf.

### LOS VALORES

"Las cifras de ganancias en el campo de Forbes incluyen todos los premios en metálico, salarios y bonos ganados entre el 1 de mayo de 2022 y el 1 de mayo de 2023. En los casos en que a los jugadores se les siga pagando más allá del 1 de mayo por una temporada regular que haya concluido para entonces, como en la NBA y el fútbol europeo, asignamos la temporada completa de salario. Se incluyen bonos de playoffs para la temporada 2022 de la NFL y la temporada 2021-22 de la NBA", explica la revista.

"Las cifras de ganancias fuera del campo son una estimación de acuerdos con el patrocinio, tarifas de aparición e ingresos por licencias durante los 12 meses previos al 1 de mayo de 2023, más ganancias en efectivo de cualquier negocio operado por el atleta, según conversaciones con expertos de la industria. Forbes no incluye ingresos por inversiones, como pagos de intereses o dividendos, pero sí da cuenta de los pagos de participaciones de capital que han vendido los atletas".

Forbes no deduce impuestos ni honorarios de agentes. La lista incluye atletas activos en cualquier momento durante el periodo de 12 meses.

### Los 10 deportistas mejor pagados

Según el ranking de Forbes de 2023





# Nacional Potosí le gana en su casa a Palmaflor

• Reynaldo Gutiérrez

**N**acional Potosí sorprendió a Palmaflor y le ganó por 1 a 0 para asumir la segunda ubicación en la tabla de posiciones del campeonato todos contra todos de la División Profesional del fútbol boliviano, en partido que se jugó ayer en el estadio Bicentenario de Villa Tunari.

El elenco potosino golpeó sobre el final del encuentro, con un gol desde el punto penal anotado por Tommy Tobar a los 90 minutos.

El plantel de la banda roja tuvo como figura al arquero Gustavo Salvatierra, quien se agigantó con buenas tapadas que ahogaron el grito de gol de los futbolistas del plantel local. En el primer tiempo tuvo dos intervenciones espectaculares al atajar dos balones con destino de gol que remató el delantero argentino Matías Pisano.

El golero y sus compañeros de defensa duplicaron el esfuerzo para dejar la portería en cero, pese a la presión que ejerció el equipo cochabambino para abrir el marcador.

Sin puntería, Palmaflor quedó a merced de Nacional Potosí cuando Arturo Mina desperdició debajo del arco una de las más claras opciones al cabecear un balón sin dirección. Después de la jugada, a los 87', Sebastián Reyes fue expulsado por una falta fuerte en contra de Martín Prost, infracción que provocó la pena máxima.

El encargado de ejecutar el penal fue Tommy Tobar, quien con un disparo colocado marcó el 1 a 0 a favor del cuadro potosino.

Con los tres puntos ganados, el plantel de la Villa Imperial sumó 22 unidades y quedó a dos de dife-

rencia del puntero, The Strongest (24).

El equipo dirigido por Flavio Robatto festejó la segunda victoria consecutiva después de haberle ganado a Bolívar (3-2) en la fecha 11.

## RENUNCIA DE BRIZUELA

A la finalización del lance y ante el mal resultado, el entrenador argentino de Palmaflor, Daniel Brizuela, presentó su renuncia al cargo y dejó su continuidad en manos de la dirigencia, que se reunirá en las próximas horas para tomar una decisión al respecto.



Palmaflor	Nacional Potosí
25. Mauricio Adorno	12. Gustavo Salvatierra
31. Ramón Coronel	14. Óscar Áñez
44. Arturo Mina	6. Maximiliano Ortiz
5. Sebastián Reyes	18. Martín Galain
17. Jorge Rojas	(2. Luis Torrico)
(4. Luis Rodríguez)	5. Daniel Mancilla
14. Luis Vargas	22. Diego Hoyos
(6. Mauricio Serrano)	15. Jorge Andia
29. Sergio Adrián	(19. Gustavo Cristaldo)
33. Nils Huasna	16. Andrés Torrico
(20. Óscar Baldomar)	(17. Saulo Guerra)
10. Matías Pisano	10. Maximiliano Núñez
7. Jonathan Cañete	9. Tommy Tobar
19. Gilbert Álvarez	20. Martín Prost
<b>DT: Daniel Brizuela</b>	<b>DT: Flavio Robatto</b>
<b>GOL:</b>	<b>GOL: Tommy Tobar 90'</b> (penal)

**Ciudad:** Villa Tunari  
**Estadio:** Bicentenario  
**Árbitro:** Ángel Flores (Beni)  
**Asistentes:** Nelson Mercado y Noemí Flores  
**Público:** 4.000 personas, aproximadamente  
**Expulsado:** Sebastián Reyes (Palmaflor)



## “Oriente pudo ganar, pero nos empataron con un penal”

Para el arquero de Oriente Petrolero, Wilson Quiñónez, el equipo merecía ganar el encuentro, pero Blooming empató con un penal. Calificó el clásico cruceño como una fiesta deportiva, por la entrega, las ganas de ganar y el apoyo del público.

“Estábamos ganando, pero al final del partido nos igualaron con un penal. El cotejo fue bien disputado, con mucha intensidad, actitud, compromiso de todos los jugadores y eso le dio emotividad al lance”, manifestó el golero del elenco verdolaga, que se convirtió en figura al atajar varias pelotas con destino de gol.

Contó que después de un comienzo adverso, poco a poco el plantel está engranando y respondiendo con resultados positivos, aunque no los esperados. “Ha llegado un nuevo cuerpo técnico y ojalá que esto sea un comienzo de cosas positivas. Sabemos que tenemos que aguantar el momento difícil con la esperanza de que vamos a mejorar en adelante”, subrayó.

Sobre su buena actuación, comentó que todos dieron lo mejor de sí para ganar. “Uno se entrena todos los días con el objetivo de mejorar y darle al club todo, luchando por triunfos. Mis compañeros de defensa cumplieron su labor y pudimos evitar que nos marquen más goles”.

En cuanto al penal, afirmó que estuvo cerca de atajarlo. “Toqué el balón, pero por la fuerza con la que llegó no pude desviarlo. Lo importante es que no perdimos y más bien logramos sumar un punto. Lo lindo hubiera sido que nos lleváramos los tres”.

El entrenador Ángel Guillermo Hoyos y su cuerpo técnico asumirán hoy oficialmente la conducción del equipo.

Tendrá toda la semana para trabajar en la implementación de la idea de juego con la que pretende levantar el nivel de rendimiento del plantel, que el próximo domingo visitará a Aurora, en Cochabamba.



ORIENTE Y BLOOMING IGUALARON 1-1

# Clásico cruceño sin vencedores ni vencidos

El clásico cruceño entre Oriente Petrolero y Blooming finalizó empatado 1 a 1, en el partido de la fecha 12 que se disputó anoche en el estadio “Tahuichi” Aguilera de Santa Cruz.

Fue un duelo que se jugó con mucha pasión, intensidad y actitud. El resultado es justo por lo que hicieron los dos rivales dentro de la cancha, con entrega y buen desgaste físico por lograr la victoria. El equipo celeste tuvo más opciones para llegar al gol, pero sus delanteros adolecieron de puntería y efectividad para definir, además que se toparon con el portero Wilson Quiñónez, que cumplió una gran actuación al impedir la caída de su arco.

En la primera parte del compromiso el juego fue equilibrado, los dos planteles dispusieron de oportunidades para llegar al gol, aunque sin mucha claridad ni contundencia. El cuadro albiverde tuvo la tenencia del balón, pero fue el rival el que generó las mayores opciones para marcar.

El cuadro verdolaga tuvo la primera ocasión de gol a los 3 minutos. Cristian Álvarez cabeceó débil una pelota que llegó desde la banda izquierda y directo a las manos del golero Braulio Uraezaña.

A medida que pasó el tiempo, creció la intensidad al igual que el juego fuerte por la ambición de ganar los tres puntos.

A los 20 minutos el defensor Abraham Cabrera no le dio dirección a un balón que cabeceó y salió lejos de la portería de Quiñónez.

La experiencia de Juan Carlos Arce fue importante para el plantel celeste, porque ordenó el juego ofensivo con pases en profundidad para sus compa-

ñeros, que no estuvieron efectivos en la definición. A los 42', el ‘Conejo’ Arce filtró un pase para Leo Fenga, quien remató apresurado y sin dirección una pelota cuando tenía el arco a su disposición.

En el complemento se aflojaron las marcas y hubo más intensidad, lo que generó más situaciones de gol sobre ambas porterías, aunque faltó claridad y contundencia para definir.

El equipo celeste fue el que más opciones creó, pero les faltó puntería a sus delanteros para convertir el tanto inaugural.

Al minuto 47, Arce desperdició una clara oportunidad al cabecear alto frente a la portería después de un centro enviado desde la derecha por Fenga. Después Gastón Rodríguez disparó a los 65' y el balón pasó cerca del poste izquierdo del arco defendido por Quiñónez.

Hasta que se rompió el tanteador en blanco a los 83 minutos. José Velasco mandó un centro a media altura desde la izquierda y en medio de dos defensores el goleador de Oriente, Leonardo Villagra, envió el balón al fondo del arco de Blooming para el 1 a 0.

Reaccionó el rival, con lanzamientos a las espaldas de los defensores del contrario, por lo que a los 87' Quiñónez —en una espectacular volada— sacó la pelota con una mano y la mandó al tiro de esquina ante la desazón de Rodríguez.

Cuando se jugaban minutos de descuento, Sebastián Álvarez tocó con la mano el esférico dentro del área y el árbitro Juan Nelio García pitó penal a instancia del informe del VAR. Ejecutó Rodríguez y con un potente tiro convirtió el 1 a 1 que selló la paridad en el clásico cruceño.



Wilson Quiñónez, arquero de Oriente Petrolero.



**1 - 1**

**Oriente P.**

**Blooming**

- 1. Wilson Quiñónez
- 36. Fabio Vargas
- 3. Wilfredo Soletó
- 27. Sebastián Álvarez
- 32. Ayrton Paz
- (26. Adrián Sandoval)
- 6. Daniel Rojas
- 8. Cristian Álvarez
- 14. Juan Mercado
- 21. Ronaldo Sánchez
- (43. José Velasco)
- 25. Leonardo Villagra
- 37. Jonathan Cristaldo
- (17. Luis Zeballos)

**DT:** Claudio Biaggio

**GOL:** Leonardo Villagra  
82'

- 1. Braulio Uraezaña
- 26. César Romero
- 22. Richet Gómez
- 31. Abraham Cabrera
- 4. Denilson Durán
- 23. Jorge Lovera
- (38. José Sinisterra)
- 27. Omar Siles
- 15. Rafael Mollercke
- 77. Juan Carlos Arce
- 9. Gastón Rodríguez
- 21. Leo Fenga
- (16. Fernando Arismendi)

**DT:** Carlos Bustos

**GOL:** Gastón Rodríguez  
102' (penal)

**Ciudad:** Santa Cruz  
**Estadio:** 'Tahuichi' Aguilera  
**Árbitro:** Juan Nelio García (Santa Cruz)  
**Asistentes:** José Antelo y Carlos Tapia  
**Público:** 30 mil personas aproximadamente  
**Expulsado:** Daniel Rojas (Oriente Petrolero)

## Claudio Biaggio asume la dirección técnica de The Strongest

El entrenador argentino Claudio Biaggio asumirá la dirección técnica del primer plantel de The Strongest en reemplazo del español Ismael Rescalvo, quien deja el Tigre para tomar el mando del equipo mexicano del Mazatlán.

El nuevo técnico, quien retornará a Achumani después de un corto paso por Always Ready, ya conoce la interna del plantel porque dirigió a la mayoría de ellos en la temporada 2022; sabe de la calidad y capacidad de cada uno, por lo que no le será difícil ni complicado manejar el grupo.

Los integrantes del cuadro gualdinegro conocen su forma de trabajo, el planteamiento que acostumbra hacer y el carácter que tiene el profesional argentino.

Biaggio asistió ayer al estadio Siles para observar el empate frente a Aurora (2-2) junto a su cuerpo técnico y tomó apunte del desenvolvimiento de los futbolistas que no estaban en su primera etapa al frente del cuadro atigrado.

La idea es mantener el nivel de juego y lograr resultados, de local y visitante, que le permitan al elenco aurinegro no soltar la punta.

### TRISTE DESPEDIDA

El Tigre no pudo ganar ayer como se lo había propuesto el equipo para darle una honrosa despedida al entrenador español, que hizo modificaciones inesperadas en la conformación titular, incluyendo a algunos jugadores que habitualmente no estaban desde el inicio de un compromiso.

El hecho más destacado del técnico es que dejó a The Strongest como líder y único invicto del torneo.



## IGUALÓ CON AURORA 2-2

# El Tigre aún es líder con un sufrido empate

**T**he Strongest rescató un punto al igualar en condición de local con Aurora 2 a 2, resultado que lo mantiene en la cima del campeonato todos contra todos de la División Profesional del fútbol boliviano. El partido de la fecha 12 se jugó ayer en el estadio Hernando Siles.

Fue un encuentro intenso, disputado y con dramatismo en la recta final, pero el Tigre adoleció de buen fútbol porque fue impreciso y le faltó el juego asociado para generar goles. En la recta final apeló a su garra y salvó una unidad. El Equipo del Pueblo marcó bien, no dejó vacíos y con rápidas llegadas inquietó en varias ocasiones el arco de Guillermo Viscarra.

En el primer tiempo le costó al cuadro atigrado generar intervenciones de peligro y abrir un espacio en la cerrada defensa de Aurora para llegar con claridad sobre el arco de Luis Cárdenas. Pese a tener la posesión de la pelota y dominar el juego con rápidas transiciones de defensa a ataque, no tuvo la capacidad de romper la muralla defensiva. Ensayó disparos a media distancia y pelotazos aéreos para buscar la cabeza salvadora de Junior Arias. Michael Ortega pretendió armar jugadas de riesgo, pero no encontró el acompañante ideal.

El Equipo del Pueblo tuvo un planteamiento conservador y atacó de contragolpe, por lo que apenas inquietó el arco de Viscarra en una ocasión, con un disparo mal ejecutado por Jair Reinoso, que terminó lejos de la portería, a los 32 minutos.

La primera oportunidad clara de gol se generó a los 15 minutos, cuando Saúl Torres envió un centro desde la derecha, peinó Arias y lo dejó servido para Eugenio Isnaldo, quien pifió el disparo y desperdició la apertura del marcador para el Tigre.

A los 23', Ortega entregó un pase gol a

Jhon García, quien solo frente al arco remató alto y desviado. Un gran desperdicio.

La persistencia del plantel gualdinegro encontró su premio al minuto 44. Ortega envió desde la banda derecha un centro que cabeceó Álvaro Ortega y el balón ingresó a la portería de Cárdenas después de pegar en el poste derecho para el 1 a 0, resultado con el que finalizó el primer periodo.

En el complemento, la visita creció con el ingreso de Serginho, quien le cambió la cara y marcó el tanto del empate a los 51 minutos. El delantero brasileño recibió un pase en la banda izquierda sin marca, se acomodó, disparó de derecha bajo y ante la tardía reacción del golero Viscarra el esférico se metió en su arco para el 1 a 1.

La conquista cambió de protagonista y fue Aurora el que llevó más peligro sobre los tres palos del Tigre. A los 64', Serginho, con un quiebre, eliminó a su marcador Saúl Torres y de cara al arco remató apenas desviado.

La diferencia llegó en el minuto 82. Oswaldo Blanco dominó una pelota en el borde del área grande de The Strongest, con amplia visión envió un pase para el ingreso de Jair Torrico, quien frente a la portería remató rasante y decretó el 2 a 1 a favor de Aurora.

A partir de ese momento, el Tigre se desesperó y en medio del desorden y los pelotazos buscó el tanto de la igualdad, que llegó al minuto 89 con un cabezazo de Adrián Jusino, que le ayudó a salvar un punto que lo mantiene en el liderato de la tabla de posiciones con 24 puntos.

The Strongest se mantiene como el único equipo invicto del certamen del fútbol profesional boliviano.

En la próxima fecha tendrá una difícil visita a Libertad Gran Mamoré en el estadio Gran Mamoré de Trinidad.



Ismael Rescalvo dejará el país en las próximas horas.



2 - 2

**The Strongest**

- 13. Guillermo Viscarra
- 7. Saúl Torres
- 22. Gonzalo Castillo
- 5. Adrián Jusino
- 18. Fabricio Quaglio
- 6. Álvaro Quiroga
- (23) Jeyson Chura
- 8. Luciano Ursino
- 20. John García
- 10. Michael Ortega
- 21. Eugenio Isnaldo
- (24. Carlos Robles)
- 9. Junior Arias
- (11. Enrique Triverio)

**DT:** Ismael Rescalvo

**GOLES:** Álvaro Quiroga 44' y Adrián Jusino 89'.

**Aurora**

- 12. Luis Cárdenas
- 21. Ramiro Ballivián
- 3. Luis Barboza
- 29. Nelson Amarilla
- 15. Sebastián Zaracho
- 24. Carlos Sejas
- (70. Serginho)
- 26. Didí Torrico
- 20. Amílcar Sánchez
- 8. Rodrigo Ramallo
- (7. Oswaldo Blanco)
- 10. Jair Torrico
- 18. Jair Reinoso
- (11. Maximiliano Gómez)

**DT:** Roberto Pérez

**GOLES:** Serginho 50' y Jair Torrico 82'.

**Ciudad:** La Paz

**Estadio:** Hernando Siles

**Árbitro:** Dilio Rodríguez (Chuquisaca).

**Asistentes:** Ángel Flores y Victoriano García.

**Público:** 6 mil personas aproximadamente.



# Bolívar recibe a Universitario de Vinto con la urgencia de ganar

• Reynaldo Gutiérrez

**B**olívar enfrentará a Universitario de Vinto en el cierre de la fecha 12 del torneo todos contra todos de la División Profesional del fútbol boliviano. El partido se disputará hoy en el estadio Hernando Siles desde las 19.00.

El cuadro celeste encarará el compromiso con la urgencia de ganar para recuperar la segunda colocación en la tabla de posiciones, que fue alcanzada por Nacional Potosí después de derrotar ayer a Palmaflor (1-0), en su visita en el estadio Bicentenario de Villa Tunari.

El plantel celeste llega al cotejo envalentonado y con buen ánimo después de la goleada que le propinó a Cerro Porteño (4-0) en condición de visitante, por la fase de grupos de la Copa Libertadores.

El técnico Beñat San José presentará a su mejor cuadro porque no tendrá una seguidilla de duelos para en-

sayar la rotación de futbolistas. El jugador Patricio Rodríguez está habilitado después que cumplió un encuentro de suspensión por su expulsión en el lance ante Wilstermann (1-3). En cambio, no contará con el delantero Ronnie Fernández, quien está en proceso de recuperación de una fractura maxilofacial. Otro jugador que no podrá ser alineado es el juvenil Sub-20 Luca Chávez, quien debe purgar un duelo de suspensión por expulsión en el cotejo disputado en la fecha 11 ante Nacional Potosí, en la Villa Imperial.

"Vanos a tratar de sacarle provecho al buen momento anímico que vive el equipo después de ganar en la Copa a Cerro Poterño. Es un rival de cuidado, pero tenemos confianza en sumar los tres puntos para no alejarnos de la pelea por el primer lugar", dijo Patricio Rodríguez.

Por su parte, el cuadro dirigido por Alberto Illanes encarará el compromiso con la necesidad de lograr un

resultado positivo luego de la caída que sufrió en casa ante Independiente (0-1).

El entrenador tupiceño conoce bien los movimientos del elenco celeste y tratará de plantear un juego que no deje manejar el balón de mediocampo hacia arriba, tomando en cuenta que tiene futbolistas hábiles.

## POSIBLES ALINEACIONES

Bolívar: Carlos Lampe; Yomar Rocha, Bryan Bentaberry, Nicolás Ferreyra, José Sagredo y Roberto Fernández; Gabriel Villamil, Leonel Justiniano y Ramiro Vaca, y Gabriel Poveda y Patricio Rodríguez. DT. Beñat San José.

Universitario de Vinto: Gustavo Almada; Héctor Cuéllar, Joaquín Lencinas, Julio Villa y Diago Giménez; Víctor Abrego, Rodrigo Llano, Raúl Castro, Juan Pablo Magallanes y Ercik Cano, y William Álvarez.

Arbitrará el uruguayo Gery Vargas asistido por David Limache e Inés Quispe.

## POSICIONES DEL TODOS CONTRA TODOS

Club	PJ	PG	PE	PP	GF	GC	GD	PTS
1 The Strongest	10	7	3	0	21	9	+12	<b>24</b>
2 Nacional Potosí	11	7	1	3	17	11	+6	<b>22</b>
3 Bolívar	11	6	1	4	25	15	+10	<b>19</b>
4 Aurora	12	5	4	3	16	9	+7	<b>19</b>
5 Real Santa Cruz	10	4	4	2	13	11	+1	<b>16</b>
6 Palmaflor	11	5	1	5	17	17	0	<b>15</b>
7 Real Tomayapo	11	3	5	3	12	14	-2	<b>14</b>
8 Guabirá	10	4	2	4	12	14	-2	<b>14</b>
9 Always Ready	8	3	4	2	16	10	+6	<b>13</b>
10 Oriente P.	10	3	4	3	13	13	0	<b>13</b>
11 Royal Pari	11	4	1	6	13	19	-6	<b>13</b>
12 'U' de Vinto	10	3	3	4	12	12	0	<b>12</b>
13 Independiente	11	4	0	7	11	14	-3	<b>12</b>
14 Vaca Díez	10	3	2	5	14	19	-5	<b>11</b>
15 Wilstermann	11	3	6	2	14	10	+4	<b>9</b>
16 Blooming	12	2	3	7	16	28	-12	<b>9</b>
17 Libertad GM	12	2	3	7	11	28	-17	<b>9</b>

## GOLEADORES

Jugador	Club	Goles
Ronnie Fernández	Bolívar	9
Efmamj Gonzáles	Real Santa Cruz	8
Gilbert Álvarez	Palmaflor	7
Dorny Romero	Always Ready	6
Tommy Tobar	Nacional Potosí	6
Gastón Rodríguez	Blooming	5
Jonathan Cañete	Palmaflor	5
Erik Correa	Royal Pari	5
Junior Arias	The Strongest	5
Enrique Triverio	The Strongest	5
Jair Reinoso	Aurora	4
Ramiro Vaca	Bolívar	4
Martín Prost	Nacional Potosí	4
Leandro Corulo	Real Tomayapo	4
Diego Cuadros	Vaca Díez	4
Adalid Terrazas	Always Ready	3
José Luis Sinisterra	Blooming	3

## FECHA 13

### VIERNES 12 DE MAYO

**Cochabamba: 18.00**  
Universitario de Vinto vs. Palmaflor

**Potosí: 20.00**  
Nacional Potosí vs. Real Tomayapo

### SÁBADO 13 DE MAYO

**Pando: 15.00**  
Vaca Díez vs. Royal Pari

**Cochabamba: 19.00**  
Wilstermann vs. Real Santa Cruz

### DOMINGO 14 DE MAYO

**Beni: 15.00**  
Libertad Gran Mamoré vs. The Strongest

**Sucre: 17.30**  
Independiente vs. Bolívar

**Cochabamba: 19.30**  
Aurora vs. Oriente Petrolero

### LUNES 15 DE MAYO

**La Paz: 15.00**  
Always Ready vs. Guabirá

**Libre: Blooming**

// FOTO: PÍO RICO

El ciclista boliviano José Manuel Aramayo es premiado como ganador de la categoría sub-23.



## Aramayo gana la Sub-23 del Tour a Catamarca

• Reynaldo Gutiérrez

El boliviano José Manuel Aramayo, del equipo Pío Rico Cycling Team, lo volvió a hacer. Luego de imponerse hace una semana en La Clásica 1° de Mayo de Salta, ayer ganó la Sub-23 del Tour Internacional a Catamarca de ciclismo que se corrió en Argentina. El ciclista finalizó en el decimotercero puesto en la clasificación general.

Fueron cuatro días de intensa competencia con un trayecto total de 540,3 kilómetros, en una prueba que cumplió con su primera edición, que tuvo el grado 2,2, y fue avalada por la Unión Ciclista Internacional (UCI).

Participaron 23 equipos de 10 países, entre los que estu-

vieron 15 continentales.

El team nacional estuvo compuesto por Aramayo, Edwin Moyata, Freddy González, Pablo Figueroa, Wilber Rodríguez y Juan Felipe Rodríguez. Junto a ellos estuvieron el delegado Enrique Abasto, el técnico Luis Avilés y el mecánico Alfredo Amaya.

### LA DEFINICIÓN

Ayer se corrió la cuarta y última etapa con 126,1 km, que tuvo un trayecto complejo por los ascensos, descensos y curvas peligrosas.

Pese a ello, Aramayo fue el mejor de Pío Rico al cruzar la meta con el primer pelotón compuesto por 20 pedalistas.

El tiempo que hicieron todos fue de 2 horas, 51 minutos y 46 segundos, pero Aramayo fue duodécimo al terminar en ese lugar la prueba.

El podio fue integrado por el italiano Samuel Quaranta (Selección Italia), el uruguayo Pablo Anchieri (Selección Uruguay) y el ecuatoriano Cristian Pita (Team Banco Guayaquil).

Los puestos de los demás miembros del equipo fueron: Eduardo Moyata fue 35° (a 4 segundos del ganador), Freddy Gonzales en el 81° (a 04'17") y Juan Felipe Rodríguez en el 84° (a 11'54"). Wilber Rodríguez abandonó.

En la general de la Sub-23 Aramayo mantuvo el primer puesto con 12 horas, 52 minutos y 27 segundos.

A nivel de equipos, Pío Rico acabó decimotercero en la etapa con un registro global de sus ciclistas de 8 horas, 39 minutos y 39 segundos.

En la clasificación general terminó sexto (38h51'18").

## Arsenal sigue en la pelea por el título en Inglaterra

Arsenal se quedó con un duelo clave por la definición de la Premier League y dejó en claro que dará pelea hasta el final. Le ganó 2-0 de visitante al Newcastle, tercero de la tabla, y volvió a ponerse a un punto del Manchester City, el líder, que había ganado su partido. Quedan tres fechas (los de Guardiola tienen un cotejo menos) y el campeonato inglés arde más que nunca.

Partidazo con dientes apretados desde que rodó la pelota, con buenos pasajes de los dos y actuaciones excepcionales de ambos arqueros. De entrada nomás se picó cuando el árbitro vio penal para el Newcastle, pero el VAR llamó para que chequeara y rectificó. A partir de ahí reaccionó el plantel de Arteta, de la mano de Odegaard.

El noruego, que pasó sin pena ni gloria por el Real Madrid, es una de las grandes figuras de este equipo que pelea

la Premier. Clavó el 1-0 con un golazo desde afuera del área y es el máximo artillero del plantel con 15 conquistas.

Arsenal pudo liquidarlo antes, porque el portero Pope tapó dos mano a mano imposibles, pero también es cierto que sufrió atrás, que Newcastle reventó un par de veces los palos y que Ramsdale se tuvo que vestir de bombero en más de una ocasión. Lo terminó definiendo con algo de suerte, porque Schar la metió en contra de su propio arco tras un jugador de Martinelli.

Brighton, Nottingham Forest y Wolverhampton. Esos son los tres partidos que tiene por delante el Arsenal rumbo al sueño de volver a consagrarse campeón del fútbol inglés. Está obligado a ganarlos todos para meterle presión al City, que depende de sí mismo pero debe repartir esfuerzos entre la definición de la Premier y la Champions League.



Los del Arsenal celebran el triunfo que les da la chance de pelear por el título.

// FOTO: @ARSENAL



El ajedrecista boliviano José Gemy cumplió una gran actuación en Brasil.

## Boliviano Gemy es subcampeón en Brasil

El Maestro Internacional (MI) cruceño José Gemy salió subcampeón en la modalidad Blitz (partidas rápidas) del II Río Chess Open de ajedrez que terminó ayer en Río de Janeiro, Brasil.

Gemy y el también MI cruceño Jonny Cueto participaron en el certamen profesional del vecino país, que repartió 4.000 dólares en premios en las distintas modalidades.

Hubo cerca de 130 ajedrecistas de diferentes países de América, aun-

que la mayoría fueron de la delegación brasileña.

Se disputaron nueve rondas en el Blitz y Gemy empató en el primer lugar a ocho puntos con el MI argentino Leandro Perdomo.

Sin embargo, el boliviano terminó segundo porque el sistema de desempate salió a favor de Perdomo.

### OCHO VICTORIAS

Fue un buen torneo para Gemy, pues en las ocho partidas que ganó lo hizo ante Grandes Maes-

tros (GM) del deporte ciencia a nivel internacional.

Derrotó a ajedrecistas brasileños. Al GM Darcy Lima, a los Maestros Fide (MF) Charles Gauche, Kaua Marques y Agatha Hurba; a los Maestros Nacionales (MN) Lucas Costamilan y Stefan Vieira; al Candidato a Maestro (CM) Matehus Domingues y a Cueto. Su única derrota fue con Perdomo.

Lima completó el podio con 6,5 unidades, mientras que Cueto finalizó sexto con 6.

El piloto neerlandés Max Verstappen celebra la victoria en el GP de Miami.



## Aplastante victoria de Max Verstappen en el Gran Premio de Miami

**M**ax Verstappen venció de forma aplastante en el segundo Gran Premio de Miami de la Fórmula 1, válido por la quinta fecha de la temporada. El bicampeón mundial plasmó su tercera victoria en 2023 y se alejó en la punta del certamen. Se valió de una gran estrategia de su equipo, Red Bull, que sigue dominando en la Máxima y logró un 1-2 con Sergio 'Checo' Pérez. En tanto que Fernando Alonso volvió a ser el mejor del resto y completó el podio con su Aston Martin.

'Checo' Pérez hizo una gran partida desde la *pole position* en lo que fue un arranque prolijo y sin toques en el trazado urbano. El mexicano fue seguido por los españoles Fernando Alonso (Aston Martin) y Carlos Sainz (Ferrari). Mientras que Verstappen, que largó noveno, superó a Valtteri Bottas (Alfa Romeo). Luego el neerlandés se adelantó a Kevin Magnussen (Haas) y Charles Leclerc (Ferrari) para ubicarse sexto.

El ritmo de Verstappen fue frenético y luego sobrepasó a George Russell (Mercedes), Pierre Gasly (Alpha Tauri) y Pierre Gasly (Alpine). El bicampeón mundial quedó cuarto y fue por Sainz. En el giro 14° Max dio cuenta del piloto de Ferrari y luego hizo lo propio con Alonso para quedar segundo.

Con aire limpio al tener un solo competidor por delante, Verstappen intentó reducir la diferencia de tres segundos que le llevaba Pérez, que hizo su parada en la vuelta 21°. Le pusieron gomas de compuesto duro y Max quedó como líder de la carrera.

Una vez que la mayoría cumplió con sus detenciones, Pérez quedó segundo y buscó reducir la diferencia con Verstappen, que llegó a sacarle 15 segundos al azteca.

Verstappen cumplió con su única detención en la ronda 46°, le pusieron neumáticos de compuesto y medio, y volvió a pista en la segunda colocación.

A falta de 11 giros volvió a buscar a Pérez para recuperar el mando y lo consiguió en la vuelta 48 al final de la recta principal. Con gomas nuevas y de un compuesto que logra adherencia más rápida al asfalto como el compuesto medio, Verstappen volvió a la vanguardia.

El resto de la competencia fue otro monólogo de Verstappen, que luego de 57 vueltas vio primero la bandera de cuadros y consiguió su tercera victoria en la temporada, la 38° en la Máxima, todas con Red Bull. Sumó otros 25 puntos y se quedó con la unidad extra por haber marcado el récord de vuelta.

Con estos resultados el neerlandés Verstappen se afirmó en la punta del campeonato y 'Checo' Pérez sigue siendo segundo.

La próxima será el 21 de mayo con el Gran Premio de la Emilia Romagna en el Autódromo Enzo y Dino Ferrari de Imola, en Italia.

El coche del español Fernando Alonso en plena competencia.



# Sin Messi, el PSG derrota al Troyes

• Agencia

**S**in Lionel Messi, suspendido, el París Saint-Germain (PSG) venció 3-1 al Troyes por la fecha 34 de la Ligue 1. Kylian Mbappé, Vitinha y Fabián Ruiz marcaron los goles del líder, que amplió su ventaja en la cima. Xavier Chavalerin anotó el descuento parcial en los últimos minutos.

El delantero Mbappé aprovechó un rebote en el travesaño tras un centro de Vitinha y, de cabeza, abrió el score para quitarle a su equipo los nervios por una semana de máxima tensión. Lo celebró mirando a la platea, con gesto desafiante. El conjunto de Christophe Galtier busca no perder terreno en la cima de la Ligue 1, en la que aventaja al Lens por tres unidades.

La influencia de la 'Pulga' es ineludible en el trámite del duelo, ya que el principal asistidor de la liga se perdió el compromiso como parte de una sanción de dos semanas sin empleo y sueldo.

El comienzo del complemento fue a toda máquina para los dirigidos por Galtier. Un intento de Verratti, otro de Fabián Ruiz y una doble oportunidad de Mbappé encontraron su debilidad en la falta de dirección sumado a la inestimable colaboración de Gallon bajo los tres

palos del Troyes. Recién a los 59 pudo romper la mala racha por cortesía de Vitinha. El mediocampista capitalizó un centro del volante italiano y la tapada del arquero permitió que le vuelva a pegar de carambola en el rebote para ampliar el marcador.

A pesar de la calma que emanaban las acciones, la pasividad en la última línea del PSG volvió a jugar una mala pasada. A falta de ocho minutos para cumplir el tiempo reglamentario, Papa Ndiaga Yade asistió a Xavier Chavalerin para el descuento. Sin embargo, la incertidumbre se disipó en un suspiro con un golazo de Fabián Ruiz.

El papel de Kylian Mbappé se tornó fundamental para consolidar su tercer triunfo consecutivo como visitante en medio de la suspensión a Leo. Justamente, la institución no ofreció mayores detalles de este castigo por haber viajado sin autorización a Arabia Saudita para cumplir con un compromiso comercial.

La derrota del Olympique de Marseille le quitó el segundo lugar para dárselo a su verdugo, Lens, y esta situación también le permitió al líder extender su ventaja en la cima a 6 puntos a falta de 12 unidades por jugar. Por otro lado, Troyes está muy comprometido porque está 19° y quedó a un paso del descenso.



La alegría de Mbappé después del triunfo del PSG.

// FOTO: @PSG\_inside

Jugadores de River festejan con su hinchada la victoria en el clásico argentino.



// FOTO: @RIVERPLATE

# River Plate se adueña del superclásico argentino

**C**on un agónico gol de penal de Miguel Borja, River Plate derrotó 1-0 a Boca Juniors en el estadio Monumental, en un superclásico del fútbol argentino que terminó en escándalo, con una gresca generalizada entre ambos planteles que dejó cuatro expulsados, uno en el anfitrión y tres en la visita.

Ya en tiempo de descuento, y cuando el lance parecía encaminado a un empate a cero, el árbitro Darío Herrera pitó una discutible falta en el área de Agustín Sandez a Pablo Solari. El colombiano Borja, que había ingresado unos minutos antes, se adueñó del balón y sentenció con jerarquía desde los 12 pasos.

Agustín Palavecino provocó a un rival en el festejo y entonces sobrevinieron los incidentes, en los que abundaron los golpes de puños y las patadas entre los jugadores, con efectivos de seguridad tratando de separar.

Finalmente, vieron la tarjeta roja Pa-

lavecino en el Millonario y Ezequiel Fernández, Nicolás Valentini y Miguel Merentiel en el Xeneize.

River cortó una racha de dos derrotas consecutivas en el superclásico y le sacó a Boca 19 puntos de ventaja en la Liga. Además, estiró a nueve unidades la diferencia sobre su escolta San Lorenzo, que hoy recibirá a Defensa y Justicia.

"Feliz de la vida, una linda sensación de desahogo en este trabajo que venimos haciendo con este nuevo cuerpo técnico. Veníamos de una derrota durísima, pero confiábamos mucho en el trabajo y en el carácter de este equipo, y lo sacamos adelante", dijo Nico de La Cruz, jugador del River

Por su lado, el arquero de Boca, Germán Romero, afirmó: "La jugada del penal es muy dudosa. Le pregunté al árbitro y me dijo que es un claro penal. En ningún momento consultó al VAR, por lo que tengo entendido. Viendo la jugada no es un penal cobrable".



Ahora  
**EL PUEBLO**

# REAL TOMAYAPO

De izquierda a derecha: Pedro Azogue, Agustín Graneros, Kevin Mamani, Leonardo Justiniano y Leandro Corulo (parados); y Pedro Galindo, Juan Pablo Rioja, Luis Ali, Sergio Villamil, Jefferson Santos, Thiago Ribeiro (agachados).